PROTECCION A NIÑOS EN CUSTODIA

INTRODUCCION

Una de las razones por las que se retrasa la separacion de una pareja fracasada son los niños. Indudablemente, un divorcio afecta a los hijos, pero a veces mucho menos de lo que se piensa y desde luego, es mucho peor para los pequeños presenciar las riñas de sus padres. a partir de los cuatro o cinco años cuando los niños son conscientes de que papa y mama tienen problemas y cuando sufren el divorcio. La primera reaccion de los hijos es el desconcierto por una situacion que saben que existe, pero que no entienden.

Cuando se produce una separacion o un divorcio y hay hijos en comun, la guarda y custodia de estos puede ser adjudicada a cualquiera de los dos progenitores. La decision final depende de varios factores. Proteccion a niños en custodia, es un concepto que define con quien va a convivir el hijo cuando se produce un divorcio o una separacion. Los mayores problemas de la separacion vienen cuando no existe un acuerdo previo, y es el juez el que debe decidir. En este supuesto se tienen en cuenta varios factores: no separar a los hermanos, las necesidades afectivas y emocionales de los mismos, la cercania de otros miembros de la familia como los abuelos, la disponibilidad de los padres para poder atenderles mejor o peor, o si alguno de los conyuges tiene algun tipo de adiccion, enfermedad mental o tipo de vida desordenada.

En el art.4 de nuestra constitucion se previene que es deber de los padres preservar el derecho de los menores a la satisfaccion de sus necesidades y a la salud física y mental, la ley determinara los apoyos a la proteccion de los menores , a cargo de instituciones publicas. Esta es una garantia individual de la que gozan, todos los menores; consecuentemente, es responsabilidad de toda autoridad, no solo respetarla, sino promover a traves de las instituciones publicas la satisfaccion de las necesidades de los menores pues el mandato constitucional no solo se limita a enunciar una garantia, sino establece una obligacion con cargo a las instituciones publicas de apoyar y proteger a los menores para que estos logren su desarrollo físico y mental. El bien de los hijos es el principio que regula toda filiacion , nuestra legislacion nos proviene que debe ser el principio rector de todas las instituciones como son la patria potestad, la filiacion, adopcion, la tutela y la guarda custodia.

La presente investigacion se da inicio con el proposito de dar a conocer la polemica del caso, posteriormente se describe el informe con la division de cuatro capitulos que se presentan a continuacion.

En el capitulo 1, se desarrolla la descripcion del problema, la formulacion del problema, sus respectivos objetivos general y especificos, y una hipotesis, una justificacion y una delimitacion del estudio.

En el capitulo 2, se dan a conocer los marcos de referencia (marco filosófico-antropologico), antecedentes de la investigación así como desarrollo de marco del teorico y en marco conceptual.

En el capitulo 3, nos enfocamos en el diseño metodologico, las formas de investigacion, tipos de estudio, tipo de investigacion, diseño de la investigacion, enfoques, universo o poblacion, delimitacion espacial, muestra y las tecnicas e instrumentos de recoleccion de datos.

En el capitulo 4, se presentan los resultados de la implementacion del marco metodológico, el procesamiento de la informacion, la sugerencias, las propuestas, las conclusiones, las bibliografias y finalmente los anexos.

CAPITULO I

1.1.DESCRIPCION DEL PROBLEMA

Los derechos de los menores son un pilar fundamental para el desarrollo sostenible y la construccion de sociedades justas. Por esto mismo, la proteccion de derechos a niños en el ambito internacional asegura que todas las naciones se comprometan a salvaguardar la infancia contra el abuso, la explotacion y la negligencia. Esta proteccion global es esencial, ya que los problemas que afectan a la niñez, como la trata de personas, el trabajo infantil o la falta de acceso a educacion, no conocen fronteras.

LA PROTECCION A MENORES A NIVEL INTERNACIONAL

La proteccion a menores a nivel internacional se ha vuelto un tema grave debido a que existen muchos factores que afectan al cuidado que los menores se merecen. En este articulo, nos enfocaremos en el ambito internacional de la proteccion de la niñez, explorando las bases legales, los desafios, y las iniciativas que buscan salvaguardar los derechos de los menores en todo el mundo, como decía el propio Janusz Korczak:

«Es inadmisible dejar el mundo tal y como lo encontramos». La lucha por los derechos del niño seguirá siendo necesaria mientras no sean respetados en todos los países del mundo.

Los niños de los entornos humanitarios son especialmente vulnerables. Durante el conflicto armado, los desastres naturales y otras emergencias, muchos niños se ven obligados a abandonar sus hogares, y en ocasiones son separados a la fuerza de sus familias y se exponen a la explotacion y el abuso por el camino. Muchos niños resultan heridos o mueren a causa de las armas explosivas del conflicto, y a otros

los reclutan en grupos armados. Ademas, la amenaza de la violencia por razon de genero afecta con más crudeza a las mujeres y las niñas.

LA PROTECCION DE MENORES A NIVEL NACIONAL

La proteccion de menores a nivel nacional es un tema delicado a tratar por motivos de inseguridad. La comunidad nacional en los últimos tiempos ha tomado especial interes en proteger los derechos de los niños, pues se les considera como el semillero de las sociedades futuras, para lo cual han emitido diversos ordenamientos tendientes a su reconocimiento y proteccion, Segun Ragel Sanchez sostiene que :

La guarda y custodia consiste en una situación de convivencia mantenida entre un menor incapacitado y su progenitor o sus dos progenitores, que tiene por objeto el cuidado, educación y formación integral de aquel por parte de este o estos.

Los niños, niñas y adolescentes tienen derecho a una vida sin violencia, explotación o abuso de cualquier tipo. Desafortunadamente, en México, el castigo corporal, las agresiones psicológicas y otras formas humillantes de trato se consideran normales y son ampliamente aceptadas, tanto como métodos de disciplina como de interacción cotidiana. Aunque las formas que adopta la violencia en la infancia y la adolescencia son distintas dependiendo del contexto y el grupo de edad, ésta se presenta en los hogares, las escuelas o la vía pública y puede provenir de padres, madres, cuidadores y otras figuras de autoridad.

LA PROTECCION DE MENORES A NIVEL ESTATAL

La proteccion de menores a nivel estatal Empezamos este tema mencionando que los niños, niñas y adolescentes tienen derechos que son reconocidos por la legislacion mexicana y la Suprema Corte de Justicia de la Nación. En el año de 2011, la Constitucion Politica de los Estados Unidos Mexicanos incorporo en su artículo 4 el principio del "Interes Superior de la Niñez" y en virtud de ello, todas las decisiones y actuaciones del Estado velaran por el interés superior de la niñez, garantizando sus derechos. Ademas la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes establece que el Interés Superior de la Niñez debe ser considerado de manera primordial, la Suprema Corte de Justicia de la Nacion ha reconocido que :

El Interes Superior de la Niñez, el cual debe ser atendido y considerado por los Jueces y Tribunales al decidir sobre asuntos relacionados con niños, niñas y adolescentes.

En virtud de ello, los niños, niñas y adolescentes tienen derecho a vivir con sus padres quienes habran de proporcionarles todo lo necesario para garantizar su desarrollo integral. Los padres, a traves de la patria potestad ejercen el derecho de representación de los niños, niñas y adolescentes y de sus bienes, la obligacion de brindarle todo aquello que satisfaga sus necesidades de alimentacion, cuidados, amor, educacion en un ambiente libre de violencia y abuso.

En caso de que los padres vivan separados o decidan divorciarse, no pierden el derecho de patria potestad de los niños, niñas o adolescentes, sin embargo, será necesario decidir quién de los padres tendrá la guarda y custodia de los niños, niñas o adolescentes, es decir, con quién de ellos de manera permanente o durante que periodos de tiempo vivirán los niños y a su vez tendra a su cargo los cuidados y atenciones procurando su bienestar y desarrollo. Esta decision podra hacerse de comun acuerdo entre los padres y en caso de controversia sera el Juez quien atendiendo a las circunstancias del caso concreto y a las pruebas que les sean ofrecidas quien resolverá sobre la guarda y custodia.

1.2 FORMULACION DEL PROBLEMA

- 1. ¿A los cuantos años los niños son conscientes de que papa y mama tienen problemas?
- 2. ¿Quien es el que decide la custodia de su hijo cuando no existe un acuerdo entre los padres?
- 3. ¿ A que edad los hijos pueden decidir con quien vivir?
- 4. ¿Cual es uno de los criterios que toma en cuenta el juez antes de producirse la separacion?
- 5. ¿Quien tiene prioridad para la custodia de los hijos?

1.3 OBJETIVOS

1.3.1 OBJETIVO GENERAL

□ Buscar el bienestar de los niños y niñas con el fin de asegurarles un desarrollo pleno e integral, lo que implica la oportunidad de formarse fisica, mental, emocional, social y moralmente en condiciones de igualdad.

1.3.2 OBJETIVOS ESPECIFICOS

Proporcionarles asistencia legal y apoyo de personal especializado en servicio de
salud, psicología o educación.

- ☐ Identificar los efectos de los niños por la separación de sus padres.
- ☐ Mantenerse al día con los niños y dedicarles mas tiempo.

HIPOTESIS

Si realmente no se quiere hacer que el hijo sufra por los problemas de sus padres es necesario excluirlo de la tensión que se genera por esta causa el no poder continuar con su estilo y calidad de vida.

Justificacion

La presente investigacion 'proteccion a niños en custodia' es importante llevarla acabo porque:

Es importante porque cuando se separan los padres los niños pasan por distintas etapas para lidiar con el sufrimiento que sienten por la separación.

Los niños pueden sentir, negacion y shock por la separacion de sus padres, ira porque sus padres se estan separando, depresion – los niños se pueden (abrumar con) tener sentimientos de impotencia y tristeza cuando ocurren cambios drásticos en sus vidas, quieren negociar con los padres, los niños tratan de conseguir que las cosas regresen a como estaban antes, prometiéndose a si mismos o a sus padres que harán cualquier cosa para que los padres vuelvan a estar como antes, aceptación, los niños empiezan a hablar mas abiertamente acerca de la separación. Se pretende utilizar esta investigacion de manera beneficiosa, para erradicar con este problema

1.6 DELIMITACION DEL ESTUDIO

El Municipio de Frontera Comalapa es uno de los 122 municipios que conforman el estado mexicano de Chiapas. Se encuentra ubicado en la zona fronteriza del estado. Su cabecera, la localidad de Frontera Comalapa, recientemente fue catalogada como "ciudad". Se localiza en los límites de la Sierra Madre de Chiapas y la depresión central.

Frontera, es un adjetivo refiriéndose al límite que hace con la República de Guatemala y el término Comalapa proviene de la voz náhuatl: Comalapan En el agua de los comales, que deriva de las voces: Comalli, comal; Atl, agua; y -Pan, adverbio de lugar. Pero también se considera que su nombre se debe al recuerdo de la extinta San Juan Comalapa, y está sobre el paraje Cushú, que se encontraba cerca de Tecpan, Guatemala; es decir en la frontera.

Geografía

Frontera Comalapa se encuentra ubicado en la zona fronteriza del estado de Chiapas, limita al norte con el municipio de La Trinitaria, al oeste con el municipio de Chicomuselo, al sur con los municipios de Amatenango de la Frontera y Bella Vista, al este limita con Guatemala, en particular con el Departamento de Huehuetenango. Tiene una extensión territorial del 717.90 km² que representan el 5.62% de la superficie de la región Fronteriza y el 0.94% a nivel estatal.

Turismo

Los principales atractivos turísticos son: Los paisajes a lo largo de los ríos, principalmente el Río Grande o Grijalva donde se encuentra "el azufre" (una vertiente de agua azufrada a la orilla del río), que da un toque mágico a la naturaleza del lugar. Predominan balnearios.

Clima

Su clima es cálido húmedo con lluvias todo el año, con una precipitación media anual de 3,000 milímetros anuales.

Religión

La religión dominante es el cristianismo, y dentro de ello, la iglesia católica es la que cuenta los más fieles. Pero aparece un número creciente de personas que pertenezcan a iglesias evangelistas o testigos de Jehová. Aunque actualmente la Iglesia Adventista del séptimo día está tomando auge sobre las demás creencias.

Tradiciones

Las celebraciones más importantes son: la feria de la ciudad con motivo al Santo Niño de Atocha el 28 de febrero, que se acompaña de eventos culturales. La Semana Santa que se caracteriza por las procesiones y las representaciones de la Pasión de Cristo así como los bailes satíricos de "los judíos" que es un grupo de jóvenes (en su mayoría) varones que bailan en las calles de la ciudad con disfraces que personifican mujeres, hombres, niños y espectros del infierno, pecadores, almas en pena que buscan ridiculizar la conducta humana, todos van guiados por el diablo y bailan al compás de una marimba. La llegada del viajero, que implica a personas de edad avanzada de diferentes generaciones, separadas por periodos de 66 años, que cuentan la misma historia de un hombre extraño que llegaba al pueblo a platicar con personas muy específicas y luego de un periodo determinado desaparecía, regresando muchos años después a platicar con personas de la misma familia. Siendo reconocido por ancianos que lo habían visto en su juventud.

Celebración del día de muertos

El día de muertos sin lugar a dudas es uno de los festejos que nunca se pierde en Fra. Comalapa en estos días las personas se reúnen en el panteón municipal en el cual llevan flores, comida, marimba, ect. Cada familia decide como pasar ese día al lado de su muertito. Hay personas que acostumbran quedarse a dormir junto a la tumba de su muertito, la tradición es adornar la lápida y dejarle comida para que el muertito no sienta que se le ha olvidado, pueda comer y beber ese día en que su alma se cree anda en el lugar.

Celebración del Santo niño de Atocha

El día 28 de febrero se lleva a cabo el cierre de la tradicional feria en Fra. Comalapa con motivo a celebrar al Santo niño de Atocha. Es común que días antes los creyentes católicos se reúnan en la iglesia para la misa, la semana

correspondiente antes del 28 vienen algunos artistas famosos y se cierra la noche del 28 de febrero con la coronación de la reina del lugar y la quema de los castillos.

Semana Santa

La Semana Santa se caracteriza por las procesiones y las representaciones de la Pasión de Cristo así como los bailes satíricos de "los judíos" que es un grupo de jóvenes (en su mayoría) varones que bailan en las calles de la ciudad con disfraces que personifican mujeres, hombres, niños y espectros del infierno, pecadores, almas en pena que buscan ridiculizar la conducta humana, todos van guiados por el diablo y bailan al compás de una marimba.

La leyenda del viajero

Implica a personas de edad avanzada de diferentes generaciones, que cuentan la misma historia de como un indigente apareció en las calles de Comalapa hablando solo y dibujando símbolos en papeles y las paredes. Incluso llegaron a observar que traía consigo aparatos muy raros y hablaba en otros idiomas extraños. Éste hombre fue reconocido por personas de diferentes generaciones (desde 1600) que decían que lo habían visto en su juventud hablando con personas de la misma familia. Hasta hace unos 30 años el último personaje relacionado con éste viajero es un indigente llamado "Raúl" que murió por causas naturales.

Gastronomia

1. Pozol

El pozol es una bebida muy popular en esta región. Se trata de un elixir hecho de cacao, maíz y agua que es consumido caliente o frío. Si bien este es originario del estado de Chiapas, también es muy popular en Sabores de Frontera Comalapa.

2. Barbacoa

La barbacoa es una exquisitez que no te puedes perder en esta ciudad. La carne de res, cordero y/o cerdo se cocina lentamente en un hoyo en el suelo, así que el sabor es simplemente irresistible.

3. Tamales

Los tamales son muy populares en todo México y Sabores de Frontera Comalapa no es la excepción. La variedad de tamales incluye de pollo, cerdo, dulce y, por supuesto, el de masa de maíz solo.

4. Quesadillas

En Sabores de Frontera Comalapa encontrarás las mejores quesadillas de la región. Puedes elegir entre una gran variedad de rellenos, desde queso y huevo hasta chorizo y verduras.

5. Carne asada

La carne asada es muy popular en Sabores de Frontera Comalapa y se presenta en una variedad de cortes, como arrachera y bistec. Acompaña la carne con una ensalada fresca y disfrútala al aire libre.